Bulletin réponse

(à retourner à l'une des adresses indiquées)

Mon adresse
Nom, Prénom:
Rue:
Code postal, localité:
Téléphone:
Fax:
E-Mail:
 () je vous demande de me rappeler () je vous demande de me faire parvenir une liste des livres et documents relatifs à Franz Stock
() je souhaite adhérer et je vous demande de m'envoyer les documents nécessaires.
() je souhaite des informations sur:

Contactez nous aux adresses suivantes:

Franz-Stock-Komitee für Deutschland e.V. Hauptstr. 11 - D-59755 Arnsberg

Tel.: +49 (0)2932 22050 Fax.: +49 (0)2932 25468

Rathausplatz 1 - D-59759 Arnsberg

Tel.: +49 (0)2932 9318804 Fax.: +49 (0)2932 9318805 Web: www.franz-stock.de Mail: info@franz-stock.de

Les amis de Franz Stock Mairie du Coudray 32, rue du Gord - F-28630 Le Coudray

Web: www.franz-stock.org/fr Mail: paris@franz-stock.org Mail: chartres@franz-stock.org

Veuillez verser vos dons à

Franz-Stock-Komitee für Deutschland e.V.

Compte bancaire: 19 010 008 Code bancaire: 466 500 05

Banque: Sparkasse Arnsberg-Sundern

Numéro de compte International:

Franz-Stock-Komitee für Deutschland e.V.

IBAN: DE85 46650005 0019010008

BIC/SWIFT: WELADED1ARN



Franz Stock



français

"L'Abbé Franz Stock, ce n'est pas un nom, c'est un programme" selon les paroles de Mgr. Roncalli (le 28.02.1948) alors Nonce Apostolique, et futur Pape Jean XXIII.

Franz Stock est né en 1904 à Arnsberg/Neheim (Westphalie). Il est très marqué par la Guerre de 1914-1918 et par les troubles politiques et économiques qui en résultent. Parallèlement à sa vocation religieuse, il décide de s'engager au service de la compréhension entre les peuples, tout particulièrement entre la jeunesse allemande et la jeunesse française. Après des séjours d'études en France et au Luxembourg, il est appelé en 1934 à assumer les fonctions de curé de la Paroisse Allemande de Paris.

En tant qu'aumônier des prisons parisiennes et du Mont Valérien, lieu d'exécution pendant l'occupation, son nom est entré dans l'histoire. En France, on l'appellera « L'Aumônier de l'Enfer » et « L'Archange de l'Enfer. » Il a soulagé des souffran-

ces indicibles, préparé à la mort plus d'un millier de condamnés.

Il les a accompagnés jusqu'à la fin, jusqu'au lieu de leur exécution.

Parallèlement à ces activités dures et douloureuses, il informe secrètement les familles des détenus, et lorsque c'est possible, il avertit les résistants des dangers qui les menaçent. De nom-

Peinture de Sieger Köder du rétable de la chapelle de la Paroisse Allemande de Paris. breux résistants tels que Edmont Michelet, Jean de Page, Robert d'Harcourt, Gabriel Péri et Honoré d'Estiennes d'Orves lui ont rendu hommage. Aujourd'hui, l'esplanade devant le "Mémorial de la France Combattante" qui rappelle le souvenir de la résistance des Français contre l'Occupation allemande, porte le nom « Place de l'Abbé-Franz-Stock ».



Mgr. Roncalli, Nonce Apostolique, le futur Pape Jean XXIII, lors de l'une de ses visites au séminaire des Barbelés.

En 1945, à la demande pressante de l'Abbé Le Meur, et malgré une santé sévèrement ébranlée après ces années de querre, il accepte une nouvelle responsabilité: la création et la direction d'un séminaire d'un genre particulier à l'intérieur du camp de prisonniers de Coudray près de Chartres, dans lequel étaient rassemblés des prêtres et des séminaristes germanophones.

C'est ainsi qu'est né le Séminaire des Barbelés où de 1945 à 1947 environ 1000 jeunes gens sont préparés à leur futures tâches dans une nouvelle Europe.

L'Abbé Franz Stock qui est encore prisonnier de querre, décède dans un hôpital parisien de mort subite due à l'épuisement.

Il est inhumé une première fois au cimetière de Thiais près de Paris. Une première cérémonie publique à la mémoire de Franz Stock est célébrée dès 1949 à l'Église des Invalides. Jusqu'alors cet honneur n'avait jamais été rendu à un Allemand. Il allait être le premier. Les 15 et 16 juin 1963 sa dépouille mortelle est transférée à Chartres.



Peinture réalisée par Franz Stock en 1946.

Josef Folliet, l'un des grands personnages de la vie intellectuelle française des années 50 et 60, a dit de lui: « Je crois qu'il n'existe que de rares destinées chrétiennes qui témoignent de l'universalité de l'Église et de la Paix du Christ d'une façon aussi directe, permanente et durable que celle de Franz Stock.»

Il y a vraisemblablement peu d'autres personnalités aussi bien françaises qu'allemandes qui aient, à ce point et aussi largement, mis leur intelligence, leur profonde humanité et leur courage au service d'une cause qui semblait à cette époque totalement désespérée, à savoir la cause de la compréhension entre Français et Allemands et leur réconciliation durable.

Franz Stock a été plus qu'un initiateur, il est devenu un symbole et une figure emblématique de la réconciliation et de la paix, le messager de la liberté, du salut et de l'amour.